



UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

CAMPUS VIRTUAL.

DIPLOMADO EN COMPETENCIAS EDUCATIVAS  
VIRTUALES.

ASIGNATURA: ENFOQUE ESTRATÉGICO DE LA  
EDUCACIÓN VIRTUAL.

TAREA: ENSAYO “EL PAPEL DE LA UNIVERSIDAD”

PROFESOR: DRA. SANDRA DANIELA GUILLEN PULIDO

ALUMNO: MTRO. VÍCTOR ANTONIO GONZALEZ SALAS.

FECHA: 17/10/2020.

## EL PAPEL DE LA UNIVERSIDAD.

Chiapas es uno de los estados más pobres de México, rezagado en todos sus aspectos, y más gravemente en educación, esto por diversas razones, el contexto educativo que se vive en las escuelas no es el idóneo, porque los contextos sociales y económicos que los alumnos viven en sus hogares no ayudan en mucho en sus estudios, la brecha que divide las condiciones de vida de los alumnos de esta zona, cada día crece, por lo que más jóvenes se quedan sin estudios superiores.

En el ámbito social, existe que para muchos jóvenes, son los primeros en sus familias que llegan a ese nivel, por lo que existe muy poca ayuda por partes de sus padres, y en ocasiones ni motivación, ya que todavía existe el pensamiento, de que no es útil una profesión por diversas razones que explicare en el siguiente párrafo; otro aspecto de este ámbito, es que, en esta región, los salarios de los profesionistas son demasiado bajos, por lo que el comercio informal, deja más ganancias que los estudios profesionales.

En el ámbito económico, como mencionaba en el párrafo anterior, la idea de que una carrera profesional no es necesaria, ya que en el comercio se encuentran más ganancias, que empleándose en compañías formales, el comercio informal tiene mayores ventajas, frente al comercio formal, por lo que mucho optan por esta modalidad, y por lo mismo no ven necesario, tener estudios universitarios para incursionar en este medio.

Para que las condiciones sean idóneas para el desarrollo de la educación superior en esta región, son varios aspectos que tenemos que abordar, en primer lugar quisiera hacer la observación de que tenemos autoridades muy relajadas, ya que permiten que los patrones y las empresas violenten los derechos de los trabajadores, y como consecuencia los salarios en esta región son los más bajos de todo el país, y los salarios profesionales no son la excepción, otra situación es que, las autoridades que regulan el comercio son igual de indiferentes que los que regulan los derechos de los trabajadores, por lo que el comercio informal, goza de mayores beneficios que el formal, y por el contrario, el comercio formal aunado que está en desventaja, están llenos de trámites burocráticos y pagos de impuestos excesivos, lo que provoca, poca contratación de mano de obra calificada es decir, profesionistas.

Sin lugar a duda, la educación superior es la amalgama perfecta entre la juventud y la vida laboral, las universidades, son esas incubadoras de ciudadanos responsables y útiles a la sociedad, centros educativos en donde no solo se les brinda los conocimientos técnicos necesarios para incluirse a las actividades productivas del país, sino que también se enseñan principios morales como el respeto, la tolerancia, el trabajo en equipo, el esfuerzo y la ética

profesional; es muy notorio el desarrollo de las sociedades que gozan de educación superior, no solo en lo económico, su cultura es más abierta, inclusiva, culta, realizan avances no solo en la ciencia, sino también en el arte.

Es por lo anterior que la universidad es de suma importancia, para que los jóvenes de hoy, se incorporen de manera correcta a la sociedad, con todas sus obligaciones y derechos, esto no se puede lograr de la noche a la mañana, ni tampoco se va a realizar por sí solo, es una responsabilidad tripartita, a saber, se requiere principalmente de un esfuerzo conjunto de las instituciones educación y no solo de la superior, esto debe comenzar desde la educación básica.

Pero de la misma manera tiene una responsabilidad el alumno, que, junto con su núcleo familiar, formaran jóvenes respetuosos y dedicados, que al llegar a las escuelas, estas contarán con calidad de alumnos, con los cuales se pueden formar grandes profesionistas y profesionales; por último, pero no menos importante, la responsabilidad del estado, o lo que normalmente conocemos, como el gobierno, este tiene que garantizar que el esfuerzo del alumno y el gasto de sus familiares, sean redituables a la hora de culminar los estudios, si bien, no es obligación del gobierno solucionar nuestros problemas, si es su responsabilidad, crear escenarios sociales adecuados en donde existan oportunidades de empleo y que estos sean bien remunerados, o que se faciliten las oportunidades de emprender negocios.

Como bien dicta la constitución política de los estados unidos mexicanos, el trabajo es un derecho y una obligación, pero debe ser trabajo digno, que es aquel, que alcanza para cubrir sus necesidades y vivir de manera decorosa, aunque la triste realidad que se vive, es que la mayoría de los trabajos que se ofertan hoy en día, no son dignos, ya que, apenas alcanzan para las necesidades básicas.

Las malas prácticas, durante muchos años, habían generado muchos problemas a la sociedad y al medio ambiente, es por eso que, nos vimos en la necesidad de cambiar nuestra manera de pensar y comenzamos a hablar de responsabilidad social, esto se podía resumir de manera muy fácil, al decir, que una empresa es socialmente responsable, cuando sus actividades no causan un daño al medio ambiente, pero este modelo, en educación va más allá de no contaminar.

Ahora se habla de la preocupación por las consecuencias ambientales y sociales por la actividad humana en las organizaciones, el concepto de "E.S.R.", (empresa socialmente responsable) se ha dado tanto por negativas como por positivas, entre las primeras encontramos que esto no es una acción filantrópica, sino un nuevo sistemas de gestión de la organización, no es una moda pasajera, sino una obligación universal para asegurar la

sostenibilidad social y ambiental de nuestro modo de producción, no es una función de la organización, sino un modo permanente de operar todas sus funciones y no es solo para empresas, sino que concierne a todas las organizaciones públicas y privadas, con fines y sin fines de lucro.

Aunque también hay que reconocer, que no todo ha sido forzado, también ha existido la buena gobernabilidad, que definen su misión, e implementado códigos de ética y comités, garantizan el cumplimiento de las leyes, generando excelentes ambientes laborales, disminuyendo la discriminación y evitando el riesgo de corrupción en todos sus aspectos; la gestión de los impactos medios ambientales y sociales, proveen que el funcionamiento normal de la organización, no generando impactos negativos y si los hubiera, deben garantizar que pueden mitigarse.

Para finalizar, y a manera de conclusión, el estudio universitario es de suma importancia, ya que es una gran oportunidad de generar emprendedores, personas que una idea de negocios genera ingresos y empleos útiles a la comunidad, esto resulta necesario, ya que las empresas satisfacen las necesidades de la sociedad y al mismo tiempo generan empleos y ganancias, claro que estas ideas tienen un sinnúmero de barreras, como la excesiva burocracia y los pagos de impuestos, además de una mentalidad generalizada de la sociedad, de que el grado de fracaso es demasiado alto, esto ya que, a la mayoría de las personas no pueden trabajar con grados de incertidumbre.

Uno de los errores que hemos tenido como población, y que nos ha afectado en lo económico, es que somos una sociedad temerosa de innovar, uno de los éxitos financieros del continente europeo, es que 7 de cada 10 empleos son generados por la pequeña y media empresa, esto hace que existan más empresarios que en otros lugares, a diferencia de nuestra sociedad, en donde preferimos emplearnos por 35 años con un salario bajo pero seguro, en lugar de arriesgar e invertir, y de esta manera generar mayores ingresos, de que los nos puede pagar alguna institución pro nuestra fuerza de trabajo.

#### Bibliografías consultadas.

- Antología de la asignatura.
- Comportamiento organizacional, la dinámica del éxito en las organizaciones / Idalberto Chiavenato / Mc Graw Hill / 3ra edición / México / 2017 / ISBN: 978-1-4562-5661-6
- Introducción a la administración / McGrawHill / Sergio Hernández y Rodríguez / 3ra edición / México / ISBN: 978-607-15-0617-7